
議会運営委員会協議結果  

日時：令和２年５月２０日（水） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午前１１時０２分 

                      場所：全員協議会室 
 

 

１．議会選出各種委員の選任について 

 【小野田靖局長】議会選出各種委員の選任について、充て職以外の審議会の委員を調整していただ 

きたいと思いますのでよろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】各会派の希望をお聞きします。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田は、会派の人数的には３名から４名になると思いますので、各委 

員１名ずつを希望します。 

【山田清一委員】公明党は、半田市青少年問題協議会１名を希望します。 

【小出義一委員】志民ネットは希望しません。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブは希望はありませんが、１名出せということであれば半田市都市計画 

審議会を希望します。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会は、半田市都市計画審議会と半田市青少年問題協議会を各１ 

名希望します。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

 【鈴木幸彦委員長】半田市都市計画審議会は、創造みらい半田３名、維新・半田市民の会１名、自 

民クラブ１名の計５名、半田市青少年問題協議会は公明党１名、半田市地域公 

共交通会議は創造みらい半田１名としてよろしいでしょうか。また、各委員の 

氏名につきましては、明日５月２１日（木）午後５時までに事務局へ報告する 

こととして、よろしいでしょうか。 

 了承 

 

２．特別委員会について 

【小野田靖局長】過去の特別委員会は別紙資料のとおりです。今日の議運では設置についてご協議 

いただき、また設置することと決まりましたら、テーマについては会派の持ち帰 

りご協議をお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】特別委員会について、まず、設置をするかどうか、ご協議をお願いします。 

【山田清一委員】公明党は、例年どおり２つの特別委員会を設置してはどうかと思います。 

【小出義一委員】志民ネットも特別委員会を２つ設置です。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブも特別委員会を２つ設置です。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会も特別委員会を２つ設置です。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田もやりたいテーマがあるとも聞いていますので、特別委員会を２ 

つ設置でいいと思います。 

【鈴木幸彦委員長】皆さんのご意見が一緒でしたので、例年どおり２つの特別委員会を設置するこ 

とでよろしいでしょうか。また、テーマについては各会派に持ち帰り５月２９ 

日（金）までに事務局へ報告することでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

３．閉会中の調査事項について 

 【小野田靖局長】過去の常任委員会及び議会運営委員会の閉会中のテーマは、別紙資料のとおりで

す。これらを参考にしていただき、各委員会の今年度のテーマを決めていただけ

ればと思います。テーマは２年連続がダメだという決まりはありませんのでよろ



しくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】常任委員会のテーマは、初寄りが予定されていますのでそこで協議していただ 

き、５月２７日（水）午前９時までに事務局へ報告することでよろしいでしょ 

うか。また、議会運営委員会の調査事項テーマについて、各会派に持ち帰り５ 

月２９日（金）までに事務局へ報告することでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

４．費用弁償について 

予算  常任委員会：９０，０００円    議会運営委員会：４５，０００円 

特別委員会：４５，０００円   （いずれも１人当たりの旅費：予算額） 

【小野田靖局長】各委員会の１人当たりの費用弁償の予算額は、記載のとおりとなりますのでよろ 

しくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】例年どおりで、午後からの委員長連絡会議でも説明があるとおもいますがよろ 

しでしょうか。 

 了承 

 

５．新型コロナウイルス感染症の対応について 

【鈴木幸彦委員長】各会派へ持ち帰り検討していただいた、議員報酬の減額について、６月定例会 

の一般質問について、本会議の出席について、議会ＢＣＰの継続について、全 

員協議会開催の再開も含めてになりますが、各会派のご意見を伺います。まず、 

議員報酬の減額についてお願いします。 

 【渡辺昭司委員】創造みらい半田は、行った方がいいという意見が多数でしたが、具体的にどの程 

度減額するかまではまとまっていません。 

 【山田清一委員】公明党は、社会的情勢を見てみると、行う方向でいいと思います。 

 【小出義一委員】志民ネットは、減額するという方向でいいと思います。 

 【嶋崎昌弘委員】自民クラブは、減額しない方向でお願いします。 

 【中川健一委員】維新・半田市民の会は、今は減額する必要はないという考えです。財政調整基金 

がまだ約３５億円あるのでまずはそれを使い、それでも財源が足りない時に考え 

ればいいと思います 

【渡辺昭司委員】補足ですが、議員報酬減額を考える中で、政務活動費を減額してはどうかという 

意見もありました。半田市議会は後払い方式のため可能だと思います。 

【山田清一委員】公明党でも、視察に行きたくても行けない状況が続いており政務活動費を減額し 

てはどうかというという意見もありました。 

【小出義一委員】調査に出かけるのも困難な状況であり使用できない可能性があるので、一定程度 

減額すれば、コロナ対策の原資になると思いますので、予め議論をするべきだと 

思います。 

【中川健一委員】政務活動費については議論していませんが、何で議員報酬の減額について議論し 

ているか、目的をあきらかにしていただきたいと思います。市民を支えるための 

予算が足りないのか、別の理由があって減額しないといけないのか、そこを明確 

にしていただけるとわかりやすいと思います。 

 【石川英之委員】前議長として皆さんに議論をしていただくようお願いしたのですが、目的は色々 

あると思います。当局側の市民に対する様々な施策の一助になるという考え方も 

あると思います。生活の苦しい市民に寄り添うという考え方も多少なりともある 

と思います。議員それぞれ違うと思います。政務活動費などあきらかに使用でき 

ないものは市に返還してもいいのではという考えが各会派にあり、議員報酬の減 

額以外のことも議論されたと思います。 

【鈴木幸彦委員長】議員報酬の減額については、全会派の意見が一致しませんでしたので、減額を 

するべきだという３会派で、するなら具体的にどの様な形でするのか調整をし 

ていただくことでよろしいでしょうか。 



 了承 

 

【鈴木幸彦委員長】６月定例会の一般質問と本会議の出席については関連があると思いますので併 

せて各会派のご意見をお願いします。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会は、国の非常事態宣言も終わりましたので、基本的には通常 

どおり行う、ただし３密を避けるようなことはやらないといけないと思いますの 

で、予防措置は取らないといけないと思います。本会議の出席については、提案 

当時は非常事態宣言の最中でしたので半分の出席でもいいと思っていましたが、 

宣言も終わりましたので３密を避けるために傍聴席を活用して議員の席にゆとり 

が出来るような工夫をしてはどうかと考えています。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブは、一般質問は通常どおりでいいと思いますが、担当課で確認すれば 

わかるようなものは控えていただきたいと思います。本会議の出席は、必要のな 

い課長は出席しなくてもいいようにして３密を少しでも避けるようにしてはと思 

います。 

【小出義一委員】志民ネットは、通常どおりでいいと思いますが、一般質問はそれぞれが必要性を 

判断して行っていただきたいと思います。 

【山田清一委員】公明党は、通常どおり一般質問を行うことでいいですが、人数を抑えることが出 

来ればいいと思います。例えば各会派議会運営委員会の人数程度にするとかです。 

本会議の出席は、議員の間を抜いて傍聴席も利用し、当局の課長は必要な課長の 

みでいいと思います。 

【水野尚美委員】創造みらい半田は、一般質問は議員の権利であり通常どおり行うべきだという考 

えです。本会議の出席は３密を避けるために議員当局双方で調整をした方がいい 

という意見です。 

【鈴木幸彦委員長】一般質問については皆さん同様の意見ですので、通常どおり行うことでよろし 

いでしょうか。 

 了承 

 《休憩》 

 《再開》 

【鈴木幸彦委員長】３密を防ぐ策として２会派から傍聴席を使用してはどうかという意見がありま 

した。これについては、傍聴席はあくまで傍聴席で、議員が使うには規則を変 

更しなければいけませんし、密を避けるために自分の席を移動するのも議席が 

決まっているので難しいということです。密を避ける方法としては、過半数を 

割らないように会派の中で調整をして入れ替えをすることとし、ただしこれに 

ついては、６月以降公共施設がオープンになった場合には通常どおりとするこ 

とでよろしいでしょうか。 

【中川健一委員】傍聴規則は変更すればよいので、ここで皆さんで合意して変更すればいいと思い 

ます。わざわざ外に出なくてもいいと思います。議場で一時的に移動する方が別 

室で聞いているよりいいという考えをまだ支持しています。 

【鈴木幸彦委員長】まだ６月のことですので、今日ここで決めなくてもいいのでご意見として伺う 

ことでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

【鈴木幸彦委員長】議会ＢＣＰの継続、全員協議会の再開も含め、各会派のご意見を伺います。 

【沢田清議長】前議長からの申し送りですが、国の非常事態宣言は解除されましたが愛知県の緊急 

事態措置はまだ継続中で、半田市の対応もまだこれからで何も状況は変わっていな 

いので、このまま継続、もう少し辛抱していただきたいと思いますのでよろしくお 

願いします。 

【石川英之委員】創造みらい半田は、公民館等施設が機能していない状況の中で我々だけが解除す 

るのは反対です。 



【山田清一委員】公明党は、愛知県の緊急事態措置が解除されていませんし、状況はそれほど変わ 

っていないと認識していますので、もう暫く今のまま継続した方がいいと思いま 

す。 

【小出義一委員】志民ネットは、継続するということでお願いします。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブは、あと少しだと思いますので継続でお願いします。この後どうなる 

かわかりませんが、状況が変わればその都度対応していけばいいと思います。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会は、国の非常事態宣言が解除され、愛知県は独自の基準で行 

っていますが法的根拠はありません。議員の仕事をしていくうえでは議会ＢＣＰ 

にこだわらず３密を避けて議員活動をすれば通常の活動は出来るはずですので、 

議会ＢＣＰを解除するという意見です。 

【鈴木幸彦委員長】維新・半田市民の会を除く４会派はもう暫く議会ＢＣＰを継続するということ 

で全会派の意見が一致しませんでしたので、現在の議会ＢＣＰを継続すること 

でよろしいでしょうか。 

 了承 

 

６．その他   

（１）議会運営委員会の開催について 

６月 １日（月）午前１０時  全員協議会室 

６月１７日（水）午前１０時  全員協議会室 

 

（２）全員協議会の開催について 

６月 １日（月）午後１時３０分  全員協議会室 

６月１７日（水）午後１時３０分  全員協議会室 

【小野田靖局長】今の予定では、６月１日（月）より全員協議会を通常どおり開催したいと思いま 

すのでよろしくお願いします。 

 

（３）議員勉強会について 

【沢田清議長】年２回開催予定で講師謝金は１回 25,000円プラス東京往復の旅費となっています。 

限られた予算になりますが、皆さんの意見を広く聞きたいと思いますので、何か考 

えていることがありましたら議長まで申し出てください。参考とさせていただきま 

す。 

 

（４）議会運営委員会懇親会の開催について 

【鈴木幸彦委員長】新型コロナウイルス感染症のこともありますので、今年度は中止したいと思い 

ますがよろしいでしょうか。 

 了承 

 

（５）議会事務局担当、事務分担について 

【小野田靖局長】常任委員会、特別委員会、各種会議の担当書記を別紙のとおり決定しましたので 

よろしくお願いします。また、それぞれの会議のお問い合わせは、担当書記まで 

お願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。 

           了承 

 

（６）市政・市議会の概要について 

【小野田靖局長】「市政・市議会の概要」を別紙資料のとおりまとめました。皆さんが視察に行くと 

きに相手に渡したり、視察にお見えになった市に渡す資料になりますので、参考 

としていただければと思います。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明は終わりましたが、何か質問はありますでしょうか。 



          なし 

 

（７）その他 

【沢田清議長】前広報委員会委員長より別紙資料のとおり要望がありました。ホームページの改善 

については、昨年度の議会運営委員会からの引継ぎで今年度協議体を立ち上げる等 

議会運営委員会で検討していただきたいと思いますのでよろしくお願いします。 

  《休憩》 

  《再開》 

 【鈴木幸彦委員長】議会から発信する情報をどの様にしていくか、今年度の議会運営委員会で検討 

したいと思いますのでよろしくお願いします。 

 

【沢田清議長】５月臨時会で議題となりました事業継続緊急支援事業について、建設産業委員会の 

初寄り時に市民経済部より説明がありますのでよろしくお願いします。 

 

【小野田靖局長】新型コロナウイルス感染症関連で、5月 28日（木）に臨時会を開催する予定で調 

整していますが、告示は通常の１週間前より少し遅くなると思いますのでご予定 

をお願いします。 

また、３常任委員会の初寄りの時に、議会だより用の写真を撮りたいと思います 

ので、ご協力をお願いします。 

 【中川健一委員】臨時会についてですが、前回みたいに前日の昼過ぎに資料が届くようなことは勘 

弁して欲しいと思います。 

【小野田靖局長】今回は前日前に各会派に説明すると聞いていますので大丈夫だと思います。 

【石川英之委員】初寄りの写真撮影の服装は統一しますか。 

【沢田清議長】クールビズですので、男性はワイシャツとスラックス、女性はそれに準ずる服装で 

お願いします。 

 

【澤田勝副議長】例年行っています常任委員会対抗親睦ソフトボール大会は副議長が担当となりま 

すが、新型コロナウイルス感染症のこともありますので、開催の可否や時期は今 

後検討したいと思いますのでよろしくお願いします。 

 

【鈴木幸彦委員長】その他に何かありますでしょうか。 

          なし 


